



PUBLIC

Compte rendu de la réunion du comité plénier de la Ville de Gatineau tenue dans la salle des Comités de la Maison du Citoyen, 25, rue Laurier, Gatineau, le mardi 10 avril 2007 à 9 h 30 à laquelle sont présents monsieur le maire Marc Bureau, mesdames et messieurs les conseillers-ères, Frank Thérien, Alain Riel, Patrice Martin, Louise Poirier, Denise Laferrière, Simon Racine, Denis Tassé, Luc Angers, Joseph De Sylva, Richard Côté, Aurèle Desjardins, Yvon Boucher et Jocelyne Houle.

Sont également présents monsieur Mark B. Laroche, madame Marie-Hélène Lajoie, M^e Richard D'Auray, greffier adjoint ainsi que mesdames Nicole Dumoulin, Catherine Marchand, Carole St-Arnaud Gaboury, Marie-Claude Martel, Lucie Poulin, messieurs Michel Déziel, Louis-Paul Guindon, John Janusz, Mathieu Larocque, Roland Morin, Marc Pageau, Gilles Sabourin, Michel Tremblay, André Barbeau, André Côté, Pascal Laplante et Carol Hébert.

Sont absents messieurs les conseillers Alain Pilon et Pierre Philion.

CP20070410-P1 DÉPÔT DES ÉTATS FINANCIERS 2006

9 h 30 - Monsieur Michel Tremblay, accompagné de messieurs André Barbeau et André Côté, présente les états financiers 2006 de la Ville de Gatineau. Il explique la provenance du surplus net de 11,2 m \$ et les affectations comptables proposées lesquelles sont détaillées au projet de résolution numéro 63937.

Madame Jocelyne Houle prend son siège.

Par ailleurs, il souligne que du surplus net un montant de 10,7 m \$ sera employé pour des projets majeurs à être déterminés par le conseil municipal. À la demande de monsieur Yvon Boucher, monsieur Michel Tremblay lui communiquera la liste des transactions sur laquelle il s'appuie pour établir le fonds « Acquisition de propriété ».

Monsieur le conseiller Frank Thérien prend son siège.

Madame Louise Poirier souhaite également avoir un portrait global sur le fonds d'acquisition de terrain.

Madame Jocelyne Houle sollicite des informations sur ce qui touche l'environnement.

À la suite des interventions des membres présents et des réponses fournies par le trésorier, le comité recommande au conseil :

RECOMMANDATIONS :

CP-AF-2007-001

D'accepter le dépôt des états financiers comme il est présenté.

CP-AF-2007-002

D'accepter les versements aux réserves recommandées selon le projet de résolution numéro 63937.

CP-AF-2007-003

De préciser l'utilisation du surplus 2006 lors de l'étude des projets majeurs.

Adopté à l'unanimité.

CP20070410-P2

ENQUÊTE ORIGINE-DESTINATION 2005 – SOMMAIRE DES RÉSULTATS

10 h 00 - Madame Catherine Marchand, directrice du Module aménagement du territoire, présente un sommaire des résultats de l'enquête origine-destination 2005. D'entrée de jeu, elle souligne qu'il y a eu une première enquête en 1986 et une deuxième en 1995. Elle expose, commente et interprète les données recueillies des enquêtes.

Monsieur Patrice Martin constate qu'il y a beaucoup à faire pour inciter les gens à privilégier le transport en commun. Il attire l'attention des membres sur le fait que le boulevard des Allumettières n'est pas pourvu de voies réservées.

Monsieur Aurèle Desjardins quitte son siège.

Monsieur Alain Riel trouve les chiffres décevants, et ce, malgré les investissements de la Société de Transports de l'Outaouais. Il est d'avis que le Rapibus est la solution.

Madame Louise Poirier souligne que selon les rapports internes de la Société de Transports de l'Outaouais, la part modale augmente alors que la présentation semble dire le contraire.

Monsieur Aurèle Desjardins reprend son siège.

Pour ce qui est de la voie réservée sur le boulevard des Allumettières, madame Poirier s'engage à ce que la Société de Transports de l'Outaouais analyse l'affectation d'une voie réservée sur le boulevard des Allumettières.

Monsieur Joseph De Sylva quitte son siège.

Monsieur Frank Thérien croit que le déplacement des emplois sur le côté de Gatineau augmenterait l'utilisation du transport en commun et par voie de conséquence le nombre de déplacements vers l'outaouais.

Monsieur Joseph De Sylva reprend son siège.

Monsieur Yvon Boucher s'interroge si des pôles d'emploi potentiels ont été identifiés sur le territoire. Il est d'avis que ces pôles modifieraient les habitudes des gens. Est-ce que le schéma d'aménagement prévoit des pôles à différents endroits ?

Madame Denise Laferrière se réjouit de voir que les déplacements à pied et à vélo se maintiennent. Relativement à l'étude d'une boucle technologique, madame Marchand souligne que l'étude sera reprise en mai.

Monsieur Simon Racine rappelle que le changement des habitudes des gens passe par la densification. Toutefois, la plus grande menace provient de la périphérie.

À la suite de l'interrogation de monsieur Luc Angers sur les rapports avec Ottawa pour le transport en commun, madame Marchand rassure les membres que le Comité de transport se réunit plusieurs fois pour discuter du transport modal.

Monsieur le maire Marc Bureau invite la Direction générale à faire la présentation éventuelle d'une étude interne sur le transport modal.

Les membres du comité plénier acceptent le dépôt de l'enquête Origine-destination 2005 – Sommaire des résultats.

11 h 10 - Pause

11 h 25 - Reprise de la séance

À la reprise de la séance sont absents madame et messieurs les conseillers-ère Aurèle Desjardins, Luc Montreuil, Richard Côté, André Laframboise, Pierre Phillion et madame Louise Poirier.

CP20070410-P3

ÉTUDE RELATIVE AUX ANTENNES DE TÉLÉCOMMUNICATIONS

11 h 25 - Madame Catherine Marchand, directrice du Module aménagement du territoire, présente l'étude relative aux antennes de télécommunication traitant des impacts sur la santé et sur la valeur foncière ainsi que des dispositions réglementaires.

Madame Louise Poirier et monsieur Aurèle Desjardins reprennent leur siège.

Madame Louise Poirier demande que l'étude soit disponible sur le site Internet de la ville et qu'une consultation publique soit tenue afin de permettre à ses citoyens d'en prendre connaissance et de soumettre leurs commentaires.

Madame Denise Laferrrière abonde dans le même sens que madame Louise Poirier et souhaite qu'une séance de consultation porte sur ce sujet.

Monsieur Mark Laroche mentionne que la Direction générale rendra accessible l'étude sur le site Internet de la ville de Gatineau.

À la suite des interventions et des commentaires formulés par les membres présents, le comité prend acte qu'aucune modification ne sera apportée à la réglementation municipale.

Monsieur Denis Tassé quitte son siège.

CP20070410-P4

RANDONNÉE COMMÉMORATIVE GATINEAU-QUÉBEC – LA ROUTE VERTE

11 h 58 - Monsieur Louis-Paul Guindon, directeur du Module culture et loisirs, présente le projet de randonnée commémorative Gatineau-Québec.

À la suite de la présentation, les membres présents recommandent au conseil :

CP-CL-2007-025

D'appuyer le projet de la randonnée commémorative Gatineau-Québec dans le cadre de l'inauguration de la Route verte.

CP-CL-2007-026

D'autoriser la participation des employés requis pour cette activité ainsi que le prêt de l'équipement (vélobus et véhicules).

CP-CL-2007-027

De verser un montant de 7 500 \$ à la randonnée Gatineau-Québec.

Adopté à l'unanimité.

DÉPÔT DE DOCUMENTS

CP20070410-PD1

Procès-verbaux des réunions de la Commission conjointe d'aménagement de l'Outaouais tenue le 8 décembre 2006, du Comité consultatif d'urbanisme tenues les 22 janvier et 19 février 2007, du Comité sur les demandes de démolition du 22 janvier 2007, du Comité consultatif agricole tenue le 5 février 2007 ainsi que de la Commission permanente sur l'habitation tenue le 7 février 2007.

M^c RICHARD D'AURAY
Greffier adjoint
Service du greffe